



# 校長室だより 足立区立第九中学校

第124号 令和2年1月27日発行 長塚琢磨



## 【生徒の未知の可能性を伸ばしましょう！】

人にはそれぞれ個性（素敵なところ）があり、それを伸ばすことが大切です。そして、その個性は、自分の人生における可能性を広げる大変重要なものであり、人の役に立つものであることが重要です。まずは、今の自分のよさを知ること、現状を素直に受け入れることが必要です。そのことを踏まえて、心身ともに成長期と言われる今の中学生の時期に、意欲をもって努力することが、未来を切り拓くことにつながるのです。



現在、第3学年の生徒たちは高等学校の入学選抜等に挑戦しています。どの時代でも、合格して喜ぶ生徒と不合格で悲しむ生徒が必ずいます。大切なことは、その現実をどのように受け止め、未来に向かって、



さらにどのような努力ができるかということです。高等学校に合格することは、一つの目標ですが、その生徒が高等学校で頑張り卒業するときどんな人間になっているかが適切な進路選択の在り方なのです。第3学年の保護者の皆様には、合格して安心することなく、不合格でいつまでも落ち込むことなく、前向きに生きるようご指導をお願いします。

第1学年及び第2学年の保護者の皆様には、何事にも意欲をもって取り組み、自分自身の行動に責任と誇りをもてるようご指導をお願いいたします。

### 《ある新年会で九中同窓生からのうれしい話》

私は、50年前の卒業生ですが、今の九中生は挨拶がよいし、やる気がみえて嬉しいですよ。卒業生として応援していますので、生徒の皆さんに頑張るよう伝えてください。

## 【2月に贈る詩】

生徒たちが自分で課題を解決する力を身に付けることを期待して、この詩を贈ります。

独り  
ヘルマン・ヘッセ

地の上に  
あまたの路が通じている  
しかしすべての路の  
行く先は一つ

君は二人連れ 三人連れで  
馬、船、車で旅ができる  
だが最後の一步 君は  
君はただ独りで歩かねばならない  
それゆえに  
知識のうち 能力のうち  
一番いいのは  
すべて困難なことがらを  
自分独りでやることだ

## 【素敵自分、素敵仲間、素敵未来のために！】

私は、様々な場面で生徒たちに、「君たちには無限の可能性がある。また、一人一人に違った素敵などころがある。だから今、本気になって取り組もう!!」という話をしています。つまり、その素敵さを引き出すのは、最終的には自分の意志と行動が勝負だからです。

しかし、生徒は未完成であり絶えず進化していますので、すべてを任せてしまうのは無責任と言わざるを得ません。時には厳しく、時には優しく丁寧に、保護者や地域住民、教員などの様々な人が指導や支援をしてあげてこそ、もっている力を十分発揮できます。

ある研修会で話題になった、**学力向上のために必要なこと**の例は次のようなことでした。令和元年度を締めくくる今、生徒・保護者・地域・教員がチーム九中として確認しましょう。

### 【生徒は、真剣に学びましょう。】

- ・先生等の話をしっかり聴く、自分の考えを深める
- ・仲間と考えを伝え合い高め合う など

### 【教師は、分かるまで教えましょう】

- ・教材を工夫し意欲を高める、学び合う場をつくる
- ・適切に評価し励ます など

### 【保護者・地域は、学びを支えましょう】

- ・「早寝・早起き・朝ごはん」を徹底させる
- ・生徒と話す時間を確保する、夢や希望をもたせる など



東大生のノート

(授業で聴いた内容を自分でまとめる)

## 【極める姿勢が輝いた！ 連合席書会！】

1月21日（火）に足立区総合スポーツセンターにおいて、区内35の全中学校が集い、連合席書会が開催されました。第九中学校からも5人の代表が参加してくれました。大きな体育館の中でしたが、筆をもつ生徒たちの緊張感に包まれ、私も飲み込まれてしまいそうな気持ちになり、大変うれしく思いました。

完成した作品はとても素晴らしいものですが、私には一字一字集中して筆を動かす生徒たちの**姿勢が輝いて**みえました。スポーツでも、文化でも、勉強でも、何かを極める人は、そのオーラのようなものを持っていると言われています。

九中生には、一人一人の個性を輝かせ、極めてほしいと考えました。



連合席書会の様子

## コラム:朝日健太郎氏が第九中へ!!

1月18日（土）に、梅田地区総合地域クラブ（U&Uクラブ）のご厚意により、第九中学校の体育館で元オリンピック選手の朝日健太郎氏がバレーボール教室として、第九中学校のバレーボール部のコーチをしてくださいました。



生徒たちが、「**目標や意欲をもって本気で取り組むこと**」「**体づくりが大切であること**」「**基本が大切であること**」などをオリンピック経験者から直接学ぶことができたのは、大変有意義であったと感じました。また、彼は、第九中学校の生徒が優れている、どんどん勝ち進んでほしい等、私に話してくださいました。朝日健太郎氏とU&Uクラブに心から感謝申し上げます。